

## 地域（運動・文化）部活動推進検討委員会が開催されます！

長与町では、4月から運動部活動の土日地域移行がスタートしましたが、国や県の方針に従って文化部活動も今年度より移行準備期間に入ります。長与町教育委員会では、7月5日（水）に地域文化部活動推進検討委員会を開催します。また10日（月）には、運動部の地域移行推進検討委員会を開催します。

これらの会議では、休日の指導や大会（コンクール）引率を担う地域人材及び運営団体の確保に関する事項、生徒のスポーツ・文化活動の機会の確保に関する事項、休日に教職員が部活動に携わる必要のない環境の構築に関する事項、持続可能な活動の体制・整備に関する事項、その他学校の働き方改革を踏まえた部活動の在り方に関する事項などが話し合われます。地域運動部活動の推進検討委員会は、令和3年度に2回、4年度に4回そして今回が7回目、こういった長い準備を経て4月からの完全移行を迎えました。地域文化部活動の推進検討委員会は昨年度1回開催され、今回が2回目です。



NSC バスケットボール C 練習風景

## 種目別指導者研修会の開催について

NSC では、指導者の全体研修会のほかに、種目別の指導者講習会を開催します。より高い、指導者の資質向上をねらいとしています。7月2日（日）に先陣を切って軟式野球 C で指導者講習会が実施されました。

中学生の大会では、1・3塁の審判は審判員ではなく、指導者や保護者が対応することから、長崎市軟式野球連盟から講師を招き、講習会が実施されました。

講習会後の中学生の試合に、実技講習の成果がさっそく披露されていました。



指導者のほかに保護者の参加も多く、大会運営への積極的な姿勢が感じられ、嬉しく思いました。その他の種目についても今後、実施が予定されています。

## 部活指導の思い出 No.3

わたしは、保健体育の教員だったので、専門種目がない離島勤務の時は、ほかの先生の部活動担当を決めた後、最後に残った部活を担当しました。剣道・バレー男子・バレー女子・軟式野球・卓球・陸上と多岐にわたります。離島ではありませんがバスケットボールも経験があります。体育教員なので練習試合くらいならほとんど審判もできますし、ある程度の指導もできます。そう、ある程度なのです。授業で柔道も教えていましたが、柔道や剣道などの武道系では、技のかけ方は指導できるけど、どう守ってそこからどういう風に攻撃に仕掛けていくかなど専門的な指導が分かりません。指導の限界を感じたものです。

今、地域スポーツ活動を見て回りながら、どの種目も専門的な指導が受けられており、生徒にとっても良いことだと思います。

文責：部活動地域移行コーディネーター山川

長与町の地域スポーツ活動は、参加者の皆様からの会費のほか、様々な財源で支えられています。6月に有限会社長崎井上様より、地域スポーツ活動への寄附をいただきました。ありがとうございました！



長与町では、随時、企業や個人の皆様からの寄附、企業版ふるさと納税など、受付をしております。

【本件お問合せ先】 長与町教育委員会 学校教育課 部活動の地域移行担当

TEL 095-801-5681 FAX 095-883-7151 E-mail gakkyo@nagayo.jp